

El Liberal

MURCIA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN:

En Murcia, un mes, 2,00 pts. | Extranjero, trimestre, 15,00 pts.
Provincias, trimestre, 7,50 — | América, — 11,00 —

Los anuncios se reciben en la Administración, día y noche

EDICIÓN DE LA MAÑANA

MURCIA

REDACCIÓN, ADMINISTRACIÓN Y TALLERES:
CRÉDITO PÚBLICO, 1. — Teléfono, 63

25 EJEMPLARES, 1,75

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS

EDICIONES ESPECIALES EN MADRID, BARCELONA Y SEVILLA

HA LLEGADO LA HORA

SOBRE LAS FIESTAS DE PRIMAVERA

Si; ha llegado la hora en que suele sonar todos los años nuestro alerta a Murcia para prevenirla sobre la celebración de sus fiestas de Primavera.

Años ha habido en que este alerta no ha servido de nada, pues Murcia siguió en su letargo sin que lograran despertarla de él el siborozo triunfante de esa alegría primaveral que se adelanta en nuestra ciudad y en nuestra huerta, como si en ellas tuviera su nido predilecto esa estación maravillosa y pintoresca.

Sin embargo, nosotros, impertérritos, proseguimos nuestra tradición de centinelas avisados y a su tiempo debido lanzamos nuestra voz de alerta.

¿Será recogida este año? Motivos hay para ello, a pesar de la rumorosa crisis municipal, que en verdad o en mentira, ello quedará resuelto a tiempo de laborar por los festejos.

Si motivos hay; y con uno de ellos bastaría para celebrarlo con el bullicio de nuestras fiestas más populares; pues no será extraño que por esos meses en que la Primavera haga su entrada triunfal por nuestros huertos, comiencen también a realizarse los proyectos para la transformación de nuestra ciudad, cosa que con tanto anhelo esperamos todos.

Y si es así, torpe sería no abrir las puertas de la ilusión al regocijo general, plasmado en esas maravillosas organizaciones, en las que Murcia adquirió una fama mundial.

No nos explicamos cómo haya ni un solo año que se vea llegar esta época con impasibilidad e indiferencia.

Todo consiste en lanzar la primera piedra, ya que el ambiente está saturado

de y propicio a estas algazaras que brotan de nuestra propia sangre que se renueva con borbotones de vida en ese periodo tibio y suave como el ala de un ruiseñor; que brota asimismo de las ramas de los árboles que cuajan su savia en infinitas hojas verdes y en multitud de flores perfumadas.

Es, una palabra, la Primavera murciana el marco más bello y acabado para encerrar en él sus lindos festejos que una sutil gracia indígena ha sabido acreditar a fuerza de sus filigranas ingeniosas, atrayendo la atención hasta de los más reconcentrados rincones de España.

Hay otra cosa más; una nueva entidad recientemente constituida, en la cual, comenzando por su prestigioso Presidente, hay profesores que muy bien pudieran, llegada la hora, abrir cátedra en materia de organización de festivales. Nos referimos, ya lo habrán pensado, al Círculo Mercantil, el cual puede hacer su debut echando una mano en las fiestas de Primavera, a las entidades que por ser oficiales, tienen la obligación de arrostrar las iniciativas.

Caemos en la cuenta, después de eso, crítico lo precedente de que hemos escogido la peor época para lanzar nuestro tradicional alerta: una interinidad está rigiendo nuestra Corporación municipal y aunque digna es la persona de esta representación, no ha de tomar nota de las aspiraciones de la ciudad en este sentido, porque su cargo cesará brevemente.

No obstante escrito queda todo esto por si cuando cesen esas idas y venidas, esas vueltas y revueltas, fuese de alguna utilidad.

Para EL LIBERAL VOCES AMIGAS...

La lectura de EL LIBERAL de Murcia, para mí siempre tan grata, me ha deparado hoy una gran amargura.

Quiso mi errante destino que en la capital incomparable del reino de Murcia, la de vega ubérrima y mujeres divinas, hubiese de vivir una serie dilatada de días. Mi malograda hija, bella flor del sin par jardín murciano, es un lazo más que me une a esa hermosa tierra. En Murcia pasé días felices en su mayor parte, amén de otros no tan dichosos, pero que en conjunto, cuando por motivos de salud he de abandonar tan rico vergel, que hicieron sentir la nostalgia de los días pasados en la ciudad del Segura.

En medio de la apacible vida ciudadana de esa querida capital, la voz de bronce de las campanas de su airoso Torre, era para mí algo tan necesario, tan amable, tan querido, que al correr del tiempo y no oír, parecía que me faltaba algo. En cambio, cuando mis asuntos me llevaban de nuevo momentáneamente a esa bendita tierra, ¡con qué alegría volvía a oír desde el recogimiento de mi alcoba, el conocido son de sus campanas! Era como escuchar la voz de seres queridos largo tiempo alejados. Era algo mío. Algo que me sumía en una meditación beatífica, en un ensimismamiento feliz.

Las ilusiones, las esperanzas, los amores, la fe en la vida y la felicidad de vivir y amar, se compendian en el sonido tan caro que desde lo alto de la majestuosa Torre se desgranaba cadenciosamente cada día, cada hora, y siempre hablando a mi alma de manera distinta y hallando siempre en mi pecho un eco halagador y reconfortante.

Mucho celebro los progresos de Murcia. Sus adelantos los estimo como algo propio. Que el Ayuntamiento tenga en aquel orificio que como cuenca vacía de un pobre ciego ostentó en su fachada, un buen reloj, es, cosa que me produce satisfacción y contento grandes, pero al propio tiempo lamento vivamente que la voz amiga que desde lo alto de la maravillosa Torre murciana se desgranaba acariciando nuestras almas sobre la ciudad y la vega, pueda enmudecer...

En efecto, la vibración de las campanas de la Torre es algo muy murciano, muy típico, muy querido para los nacidos en Murcia y para los que en Murcia tuvimos nuestro hogar.

¡Cuántas veces desde mi piso de la calle de Selgas, he oído las voces amigas cuya desaparición seremos muchos en lamentar! ¡Qué de momentos de dicha, de esperanza, de lucha, de inquietud, de alegría, de amargura, de trabajo, me recordan!

Sea bien venido en su día el nuevo reloj que a la ciudad traiga la fría y acompasada medida del tiempo que el Progreso impone. Los tiempos son otros. Vamos hacia adelante y ha de cumplirse la inexorable ley: «Esto matará a aquello.»

Pero para mí el recuerdo de la querida voz de las campanas de la vieja y esbelta Torre, no morirá, como no morirá en mi corazón la imagen imperecedera de la lindísima flor murciana, mi malograda hijita que esas mismas campanas de la Torre, al desgranar sus notas de bronce sobre la florida vega dormida, hacían revivir, al oír desde el recogimiento de mi cuarto de trabajo...

MANUEL NOGUEIRA.

Alicante y Enero 1926.

FICHAS DE VARIOS ARCHIVOS

¿LO VAS A LEER "TÓ"?

Se celebraba en el teatro de San Fernando, de Sevilla, una velada organizada por la Asociación de la Prensa, en homenaje a la memoria del eximio periodista «Figaro».

El teatro se hallaba completamente lleno. Hablaron varios oradores y todos llenaron su cometido, tan del gusto del público, que escucharon grandes ovaciones.

El periodista sevillano Rodríguez Chaves dió lectura a unas cuartillas estudiando la labor literaria del homenajeado. Para dar mayor esplendor a su trabajo, intentó leer un trozo escogido de las obras de Larra. Para ello requirió un voluminoso libro en el que se hallaban recopilados todos los artículos del malogrado escritor.

Y hemos dicho que intentó leer un trozo y así lo hubiera hecho, si un espectador de la galería, un sevillano castizo, poseído de esa sutilísima gracia de la tierra de la Macarena, atemorizado por el volumen del libro, no hubiera exclamado con potente voz, en un impulso espontáneo:

—¿Lo vas a leer «tó»?
Allí se acabó la velada.

ALICANTE

¿Va a ser exhumado el cadáver de Engracia Martínez?

El joven pianista y maestro compositor Rafael Rodríguez Alber se propone dar a conocer en el Ateneo las cuatro bellas canciones que le fueron laureadas en el con curso de Bellas Artes celebrado el año último.

A tal objeto dará un concierto el sábado próximo en el que le acompañarán Dorita Botella, como cantante, y Francisco Sánchez, con el violín.

Entre los «amateurs» del divino arte se espera con interés este concierto.

Esta mañana se ha desarrollado en el muelle de Levante un accidente que hubiera podido tener más funestas consecuencias.

La máquina de uno de los trenes que allí llegan para cargar mercancías ha arrojado a un carro de transporte.

Ha resultado gravemente lesionada la ca ballería enganchada al mismo.

Con el auto que guiaba el joven de 20 años Pascual Durá Segarra arrolló en Crevillente al niño Rogelio Martínez Alfonso, produciéndole la fractura del peroné y otras lesiones.

Del hecho se ha dado cuenta al Juzgado.

Va acentuándose la creencia de que la joven Engracia Martínez, que, como dijimos en una de nuestras últimas informaciones, fue hallada muerta debajo de un puente en las inmediaciones de Villajoyosa, no pudiese ella voluntariamente fin a su vida como se creyó en los primeros momentos, sino de que haya podido ser víctima de un crimen.

Engracia, que en su más tierna edad había sido depositada en la Casa de Beneficencia por sus padres residentes en Orihuela, fué recogida y amantada por unos labriegos de Villajoyosa arrendadores de la familia que más tarde la acogió, educándose con ella y dándole un trato filial.

Murió el cabeza de familia y la niña quedó con la viuda y una hermana de esta, soltera, que también había depositado todos sus afectos en la niña. Ambas hermanas no ocultaban su propósito de hacer heredera de sus bienes a la muchacha... a la que mimaban y atendían en todos sus caprichos.

Por qué, pues, iba esta a sentirse deseperada y cansada de una vida holgada y feliz?

Se ha caído en la cuenta de que las lesiones que presentaba su cadáver no parecen responder a la violencia de una caída desde la altura de unos veinte metros que tiene el puente.

Dícese que dicho cadáver va a ser exhumado para practicarle un nuevo reconocimiento.

El día que fué hallado aquel actuaba, intencionalmente el juez que instruyó las primeras diligencias y ahora trabaja ya en el asunto el juez propietario.—18 Enero.

SUCESOS

En la carretera de Murcia a Granada arde una camioneta cargada de chocolate

En la carretera de Murcia a Granada ocurrió ayer una lamentable desgracia.

La camioneta matriculada con el número 1637 de la que es propietario Pedro Mayor Mayor, que caminaba hacia Totana, al llegar al kilómetro número 39 se incendió a causa de haberse roto el alimentador de gasolina.

Con el dueño y conductor del vehículo iba Matías Herrero Baños. Los dos intentaron apagar el fuego, más ante el incremento que en poco tiempo alcanzó abandonaron sus trabajos por conceptuarlos estériles.

La camioneta iba cargada de cajas de chocolate y en una de ellas, según declaración del mismo dueño, iba la cantidad de seis mil pesetas en billetes de blanco, los cuales fueron destruidos también por el fuego.

Tanto la camioneta como las mercancías fueron pasto de las llamas.

El dueño calcula las pérdidas en unas veinticinco mil pesetas.

La camioneta estaba asegurada.

La guardia civil instruyó las correspondientes diligencias que fueron trasladadas al Juzgado.

Detención de una loca

En el kilómetro número 132 de la carretera de Cartagena Albacete ha sido detenida una joven llamada María Gutiérrez Martín, la cual se había fugado del Manicomio. Inmediatamente se dió cuenta a las autoridades las que ordenaron de nuevo su reclusión.

El regreso del gobernador

El gobernador civil, señor Salgado Biempica, regresará a Murcia mañana jueves.

Los peligros de la circulación

Cuatro heridos en un choque

Madrid.—En la calle de Bravo Murillo un autobús chocó con un tranvía de la línea de los Cuatro Caminos.

Resultaron cuatro viajeros heridos, que fueron curados en la Casa de Socorro.

El conductor del autobús fué detenido y conducido a la Comisaría del distrito.

LA RAZA Y LOS DEPORTES

HACE FALTA REACCIONAR CONTRA LA RUTINA

Se ha puesto de moda al hablar de educación física y no hay otro remedio que rendir culto a la actualidad.

Pero por eso que está de moda se incurre con frecuencia en exageraciones que desvirtúan la idea primordial.

Nos hemos pasado los decenios hablando de educación e instrucción, sin haber circunscrito y redondeado el tema y sobre todo, sin llegar al resultado práctico conveniente, imponiendo un sistema y un método.

Mucho me temo que ahora, con motivo de la furia que nos ha estrado, de hablar sobre educación física, nos suceda lo propio; esto es, que no lleguemos a concretar y menos a metodizarlo.

Es este un afán muy español y muy prineo, «hacia acá», como decía mi maestro Valentí y Vivó, el de hablar, escribir y darle vueltas a las cosas sin llegar a un fin práctico.

Es verdad que nuestro pueblo en general, no ha sido nunca amante de una metodología en ningún terreno y menos en el sentido de educarse físicamente. A lo más se ha permitido la distracción de ejercitar alguno que otro deporte regional, pero sin fin especulativo alguno. Los resultados de buena conformación corporal, robustez, agilidad y salud, se dan espontáneamente y a despego de nuestra desdichada concepción higiénica y por consiguiente no se pueden tomar en cuenta.

Pero lo contrario, es decir, la falta de estatura, energía, robustez y salud de nuestras juventudes en general, si que es un dato positivo y digno de fijarse en él.

Hace pocos días un publicista habiéndose de este asunto en un periódico de la Corte, presentaba una estadística, en la que se hacía patente como aumentaba en cantidad enorme, cada año la cifra de los jóvenes ineptos para el servicio militar. La cifra era aterradora en estos últimos años y segura

mente tenderá a subir. El remedio para este caso no puede ser inmediato. Pero si ello preocupa, no por la cosa en sí, sino por su significación, convendría precisar por quien correspondiera el camino justo a seguir im plantando los medios convenientes.

El vulgo y aun quien se precia de no ser lo, ya ha derivado la idea matriz hacia una especie de avasalladora corriente en el sentido de dedicar a toda la juventud y a toda hora a los deportes y a los ejercicios físicos. Contra esta corriente hay que reaccionar. Todo joven por el hecho de buscar su salud corporal y su desarrollo armónico en el ejercicio de prácticas atléticas, ni le convienen todos, ni deben dedicar la vida exclusivamente a ellos. Hay que armonizar el cuerpo y el espíritu y el predominio de cual quiera de estas actividades malogrará su porvenir y su caudal eugénico.

Y en el estado de ignorancia en que nos encontramos por la falta de hábito, bien se ría que por quien correspondiera, se sentaran normas precisas para comenzar los ensayos. Es labor cuyos resultados tardarían en obtenerse y la constancia de degradadamente no ha sido nunca virtud nacional.

La escuela y el cuartel son los sitios más adecuados para estos ensayos. Sería ocioso especificar las razones que apoyan esta afirmación. Aun así se luchará con dificultades, tal vez insuperables, pues en un país donde carecemos de una docimasia escolar y donde si apenas en algunas provincias está implantada la ficha higiénica escolar, malamente se podrá hacer una educación integral de las futuras juventudes.

De todos modos confiamos en que los tiempos varían y en que hay una entidad superior formada por hombres aptos y de buena voluntad que iniciaran la implantación en España de la futura regeneración de la raza.

BACK.

Los misterios del Africa inexplorada

Tribus de enanos, manadas de centenares de elefantes y otras cosas sorprendentes

París.—Comunican de El Cabo que ha llegado a dicha ciudad una expedición de exploradores norteamericanos que acaban de pasar varios meses recorriendo y estudiando el corazón del llamado Sahara del Sur, el gran desierto de Káshari, que se extiende al extremo Oeste del Bochuana land británico.

Los audaces norteamericanos hacen asombrosas descripciones de los extraños seres humanos que han encontrado en su viaje y han traído impresionadas muchas películas con la fauna y flora de esa vastísima región casi desconocida por los blancos.

La expedición ha encontrado tribus de pigmeos, cuyas estaturas no pasan nunca de 1'30 metros, que están tan atrasados, que desconocen incluso la caza y que se alimentan de raíces,

frutas lagartos y escorpiones, consumiéndolos únicamente carne de mamíferos cuando logran robar a un león los restos de un antílope o de otro animal de aquellas selvas.

Estos salvajes enanos huían aterrados en cuanto veían a los blancos, pues los suponían monstruos infernales que iban a matarlos y devorarlos.

También afirman los exploradores que es tal la abundancia de animales en esta región, que un día se encontraron reunidos junto a un pequeño lago a 150 elefantes, y otro día encontraron una especie de rebaño compuesto por muchos miles de antílopes, ciervos y gacelas.

La Confederación gremial española y los Sindicatos mercantiles e industriales

Por la Secretaría de la Confederación gremial española, se nos ruega la publicación de la siguiente nota:

«Con la misma sinceridad con que hemos combatido en nota publicada recientemente la orientación que estimamos equivocada del señor ministro de Hacienda en su resección con sus reales decretos sobre reformas tributarias, expresamos hoy al señor Calvo Sotelo nuestro reconocimiento y nuestro aplauso por la promulgación del real decreto de 12 del corriente otorgando extensiones tributarias a los «sindicatos mercantiles e industriales, de artesanos y obreros» que se hayan constituido o se constituyan en lo sucesivo a tenor del real decreto de 31 de Julio de 1915.

Cerca de diez años de interesante labor para perseguir esa realidad, como hemos demostrado en las Memorias publicadas por esta Confederación, revelan el anhelo con que el pequeño comercio y la pequeña industria nacionales persiguen esas facilidades encaminadas a fortalecer su crédito mutuo, para verificar sin trabas de cierta índole compras colectivas y para otras modalidades que hemos concebido siempre de especial interés para estas clases sociales.

El Real decreto ahora promulgado recoge las orientaciones del proyecto de ley presentado a las Cortes por el conde de Bugallal en 30 de Noviembre de 1915, nuevamente presentado por el señor Bugallal en 13 de Noviembre de 1919 y aprobado por el Congreso en abril de 1920; nuevamente reproducido por el señor Argüelles

ASPECTO DEL TEMPORAL EN BARCELONA

Interesantes notas gráficas del imponente temporal de agua, viento y nieve desencadenado estos días en las costas de Barcelona.

Abajo, en la fotografía, se ve un grupo de personas que se han quedado sin albergue y se guarecen en la Casa del Pueblo de Somorrostro; y arriba, de izquierda a derecha, aspecto de la playa y estado en que quedó una de las viviendas próximas al mar. Las últimas noticias dan cuenta de que el tiempo ha mejorado notablemente



INFORMACION LOCAL

en 29 de marzo de 1921 y aprobado por la Cámara popular en Abril inmediato y dictaminado por la Comisión permanente de Hacienda del Senado el 4 de Mayo siguiente.

Nos congratulamos de que el señor Calvo Sotelo haya recogido esa aspiración, que temíamos no ver realizada, a juzgar por los inconvenientes que se habían ofrecido al plantear oficialmente de nuevo el asunto al Directorio militar por la Confederación Gremial Española en octubre de 1923.

En esta nota de expresivo reconocimiento no olvidamos un cariñoso recuerdo para el señor Conde de Buga, a quien se debe el Real decreto de 31 de Julio de 1915 y quien atendió siempre con especial solícitud las indicaciones de la Confederación Gremial Española en relación con la necesidad de la aprobación de la ley oportuna para la viabilidad de los propósitos a que tendía la citada disolución.

El Comité directivo de la Confederación Gremial ha dispuesto una copiosa tirada de los Reales decretos de 31 de Julio de 1915 y 12 del corriente para su difusión entre las asociaciones de comerciantes e industriales.

CARAVACA

Ropero de Santa Victoria

Prendas recogidas y repartidas por el Ropero de Santa Victoria, bajo la advocación de la Santísima Cruz.

Señores donantes: doña Julia Blanc de Mosso, presidenta, 6 mantones y 240 pesetas; doña Dolores Micheleza, vicepresidente, 6 toquillas; doña Luz López González, tesorera, 6 toquillas; señorita Dolores García Chiappi, secretaria, 6 camisas de mujer; doña Mercedes García Chiappi, 3 mantas, 1 vestido y 2 toquillas; señoritas Bienvenida Sánchez García, 6 camisas de mujer; Dolores Sánchez García, 3 toquillas y 3 tapadores; Dolores Jiménez Girón, 3 faldas y 3 toquillas; María López González, 3 delantales y 3 tapabocas; Josefina Mr. Carvasco Blanc, 3 faldas y 3 toquillas; Julia Mr. Carrasco Blanc, 3 faldas y 3 toquillas; Escuela unitaria de niñas, que dirige la maestra nacional doña María Polo, 12 tapabocas, 10 camisas, 7 pantalones de niñas, 1 manta de cama, y 10 pares de medias.

Señores don Tomás Hervás, cura párroco, 12 pesetas; don Joaquín Jiménez Girón, 6; don Antonio López González, 2; don Angel y Pereira, 10; don Pedro Sebastián de Erice, 12; don Jorge López S. Cortés, 5; don Rosendo Guerrero 6; don Alfonso Ca yarrós, 12; don Juan de Dios Sánchez, 12; don José Jiménez Mr. Carrasco, 10; don Juan Rico, 6; don Ricardo Torrecilla, 6; don Enrique Ruiz, 6; Sociedad del Casino, 25; Excmo. Ayuntamiento, 25; y Circulo Mercantil, 25 pesetas.

Total de prendas recogidas, 84. Compradas con el dinero recogido, 213. Total repartidas, 302.—Corresponsal.

CONCIERTO RADIO CARTAGENA

Miércoles día 20

- A las 8, Santoral.
8:5, La Perroquet, one step de Rogelio Buguet.
8:10, Las Corsarias, foxtrot de Alonso.
8:15, Venus Salón, gavota de Valverde.
8:20, Plato del día.
8:25, Perfumes de Oriente, vals de Worsley.
8:30, Hugonotes, fantasía de Meyerber.
8:45, Cadeles de la Reina, fantasía de Luna.
9, Cotizaciones Banco Hispano Americano. Conferencia telegráfica del Eco de Cartagena y actuación de Encarna Segura (piano) con el siguiente programa: Balada número 3 op. 47 de Chopin. Vals de Chopin y Largo del concierto de Hertzop.
9:44, Encarna la Misterio, mazurka.
9:50, En el Alfar, seguidillas de Artiaga.
9:55, Cartagena, pasodoble de Barta.
10, Marcha final y cierre de la estación.

ORIHUELA

Nuevo canónigo Magistral

Después de reñidas y brillantes oposiciones verificadas en el templo Catedral y con la votación unánime del excelentísimo Obispo y Cabildo, ha sido nombrado canónigo Magistral de Orihuela, el joven y elo cuentísimo orador sagrado don José Sante lin, Cura párroco de Museras (Valencia).

El nombramiento de dicho señor ha sido muy bien recibido por la opinión y muy especialmente por aquella que por no entender latín, no asiste a las oposiciones, pero que invade el templo en el acto de la homilía, el único que se hace en castellano la cual después de escuchar al señor Sante lin, pronunció un murrullo general de aprobación.

Reciba el nuevo prebendado, nuestra más entusiasta y respetuosa felicitación.

Don Elix Lafuente Tomasetti

Nuestro joven paisano, el heroico oficial de Infantería don Félix Lafuente Tomasetti, que se hallaba en la zona de Larache, al frente de una sección defendiendo una aguada da una bala enemiga disparada por un «paco», le atravesó el corazón. Nuestro heroico paisano que acaba de dar su vida por la patria, había tomado parte en reñidos combates y acciones de guerra demostrando en todas ellas el valor y heroicidad, propio de todo español amante de su patria.

Reciban sus desconsolados padres y hermanos y demás familia mucho más sentido pésame.

La romería de San Antón

Mañana tendrá lugar la tradicional romería a la ermita de San Antón.

El cerdo adquirido para la rifa del presente año, es el mejor ejemplar conocido por la generación presente, pues el animal pesa 115 arrobas.—C.

Este periódico ha sido sometido a la censura

BOLETIN METEOROLOGICO

Table with 3 columns: DIA 19, 8 mañana, 6 tarde. Rows include Barómetro (Presión, Temp.), Psicrómetro (Tem. seco, Id. húm.), Viento (Dirección, Fuerza), and Cielo.

TEMPERATURAS

Table with 2 columns: Maximum (Máxima al sol, Id. a la sombra, Mínima), Evaporation (Evaporación, en mm.), and Rain (Lluvia, en mm.).

Por R. O. de 7 de Enero se ha dispuesto que el señor gobernador celebre contrato con los dueños de la casa de la calle del Coude de esta ciudad, que ocupa la Escuela Normal de Maestros, para el abono de los alquileres por cuenta del Tesoro.

El Director de la Escuela Normal, comunicó al jefe de la Sección, que las clases diurna y nocturna de la Escuela graduada aneja a dicho establecimiento, continúan funcionando en distintos locales, por haber sido declarado ruinoso el edificio en que se hallaban instaladas.

Don Matías Palomares solicita el pago de cantidades de material que percibió el maestro interino que le sucedió en la escuela de Les Almagros.

A la Secretaría de la Facultad de Medicina de San Carlos, se remite recibo de entrega a don Sebastián Martínez, vecino de Calasparra, de su título de Practicante.

Don Francisco Narbona Moscoso, vecino de Murcia, presenta escrito a nombre de la Mancomunidad titulada «Candominio Minero Cierveña», solicitando se proceda a la rectificación del espacio superficial de la demarcación a la mina denominada «La Cierveña», situada en término de La Unión.

Por real orden de 4 del actual, «Gaceta» del 14, se han expedido los siguientes nombramientos, para escuelas de esta provincia:

Doña Fuensanta Serrano Arnaez, para el cargo de directora de la Escuela Graduada de niñas de Ceuti.

Doña Natividad Tablado Santamaría, para la escuela de niñas de Hortichuela.

Don León García Llamas, para de una escuela de Aguilas a otra de Jaén.

A don Gerardo Ramos, maestro de Cues de Gols, se le devuelven las relaciones de destino por estar vigente las que presentó en el mes de Julio último.

Al ministro de Instrucción pública se le comunica por telégrafo que, la Sección opta por la jornada burocrática de 9 a 2 en los meses del invierno y de ocho y media a una y media en los de verano.

Han llegado: De Lorca; don Crisantos Artero y señora. De Cartagena; don Santos Frontera y señora, don Guillermo Bosch, don Antonio Abelló y don Senem Márquez. De Alicante don Roberto García, don Juan Berenguer, don Ramón Campillá, don Miguel Noguera, don Fermín Botella Pérez, don José Teruel y don Nemesio Agnas Cambrés.

De Cieza; don Guillermo Dea, don Salvador Meseguer y don Angel Ruiz Diaz. De Caravaca; don José del Cerro. De Cehégún don Joaquín González. De Puerto Mazarrón, don Jorge Binanza.

De San Clemente, don Manuel Riquieño De Maarid, don Pablo Ekert. De Barcelona, don José Dañé. De Aguilas; don Fortunato Suare Castañeda y don Mariano Ruiz Gómez. De Valencia, don Benito López Mano y señora. Han salido: Para Valencia, don Juan Martínez. Para Alicante, don Baldozero Molinero. Para Madrid, don Francisco Mollat y señora y don Adrián Bernal. Para Cartagena, don Vicente Alonso.

En la secretaria de este Ayuntamiento ha quedado expuesto, durante el plazo de diez días el padrón formado para la exacción del arbitrio establecido sobre entrada de carruajes en edificio particulares.

Por el guardia municipal número 48, ha sido denunciado el dueño del automóvil de la matrícula de Madrid, número 12.007, por no llevar luz.

Esta es la segunda vez que se denuncia por el mismo motivo.

El cabo señor Marin denuncia a Luis Caravaca (por dejar el auto de su propiedad abandonado por la noche y promover escándalo a altas horas.

Los guardias números 57 y 20 denuncian a don Agustín Galvez Palazón, vecino de Aguilas, por transitar de noche sin luz en el piloto y los faros a toda luz.

Por los guardias números 16 y 42, ha sido denunciada la vendedora de leche Antonia Pellicer Alarcón, por desobediencia y vender leche aguada.

En el correo de anoche marchó a Madrid, donde se entrevistará con el gobernador señor Salgado Biempica, el delegado gubernativo don Ricardo Pérez.

El próximo día 23 del corriente, onomástico de su majestad el rey don Alfonso XIII tendrá lugar en el Stadium de la Condomina un gran festival como homenaje de la guarnición de Murcia al regimiento de Sevilla y a beneficio de la suscripción nacional para el mutilado de guerra.

Se celebrará un interesante partido de foot-ball entre los equipos del citado regimiento y el del sexto de artillería pesada, amenizando el festival la brillante y laureada banda del treinta y tres de línea.

Dicha patriótica fiesta se organiza bajo los auspicios del excelentísimo señor general gobernador de la Plaza, quien ha delegado en el vicepresidente del Real Murcia, teniente coronel de artillería don Jesualdo Martínez Vivas.

Dado el objeto del festival, esperamos que la afición murciana y el público en general se alicien en la tarde del 23 al campo del Real Murcia, contribuyendo con su esfuerzo a engrasar tan benéfica suscripción.

Los encargos de localidades se reciben en la secretaria del Real Murcia, en el Tiro Nacional.

VIDA RELIGIOSA

Santoral.—Día 20 de Enero de 1926.— Miércoles.—San Fabián y San Sebastián.— Felisa.

Sol en Acuario, a las 7 y 13 minutos de la noche. Creciente en Aries, a las 10 y 21 minutos de la noche.

—La misa y oficio divino de San Fabián y San Sebastián, mártires, con rito doble y color encarnado.

—Mes de Enero.—Este mes consta de 31 días.

Está consagrado al Niño Jesús. El toque de alba, a las cinco y media de la mañana.

El toque de oraciones, a las cinco y media de la tarde.

El toque de Animas a las nueve de la noche.

—Vela y Alumbrado.—Se descubre, con Misa a las ocho de la mañana.

Se reserva con Bendición a las cuatro y media de la tarde. El día 20 de Enero de 1926, está la Vela y Alumbrado en San Nicolás. Día 21.—En Capuchinas.

CULTOS

En la Catedral.—El coro por la mañana a las nueve con misa de Prima y Conventual Primas, Tercia, Sexta y Nona y por la tarde a las tres Vísperas y Completas, Maitines y Laudes. En Reparadoras.—A las siete misa y se descubre a S. D. M. y se reserva por la tarde a las seis y media con bendición.

La crisis del parlamentarismo

Opiniones de Lloyd George

El «Manchester Guardian», en su número del 13 del corriente publica una interesante entrevista de uno de sus redactores con Mr. Lloyd George, en la que éste eminente político británico ha hecho manifestaciones importantes acerca de la crisis del parlamentarismo en los países latinos.

Mr. Lloyd George opina que «dicha crisis no es un fenómeno de la postguerra, sino que es debida principalmente al hecho de que los partidos progresivos en los pueblos latinos no han sabido concertarse y obrar de común acuerdo. Si los partidos progresivos en cada una de esas naciones hubiesen actuado al unísono, tendrían actualmente una Europa liberal y progresiva. por que Europa no es reaccionaria y se refugia en el conservadurismo, y la reacción únicamente en un movimiento de desesperación».

«Yo aconsejaría—sigue diciendo el político británico—alos que creen en el sistema de grupos políticos independientes y en lucha unos con otros, que no pierdan de vista lo que ocurra en Francia en el trascurso de uno o dos años. Es seguro que los distintos grupos progresivos encontrarán un factor común».

NOTICIAS BREVES

(Conferencia telefónica)

La cacería de Moratalla

19, a las 5 t.

Córdoba.—Al pasar por esta estación con dirección a Madrid, Estella bajó al andén y conversó un rato con las autoridades.

Dijo que la cacería regia marcha muy bien, habiendo cobrado el rey cuatro piezas sin novedad.

Hablando de política afirmó que no habrá elecciones en muchos lustros. Elegió el carácter español por sus dotes de adaptación.

Asalto a un Banco

Buenos Aires.—En la sucursal de Banco de Buenos Aires de la ciudad de Sanmartín, penetraron armados varios sujetos, disparando sobre los empleados, matando a uno e hiriendo gravemente a otro.

Después se llevaron 53.000 pesos y huyeron en un automóvil. Las personas que había dentro del edificio huyeron desavorridas.

Las leyes de Mussolini

Roma.—Ha sido aprobado, a propuesta de Mussolini, un proyecto de decreto por virtud del cual no podrán contra el matrimonio los oficiales del Ejército cuyas prometidas no tengan una dote de sesenta mil liras.

Entre las leyes en preparación, una de las primeras será la que tiende a impedir el paro forzoso y condena la vagancia.

Plantillas militares

Se crea la situación de «excedente con el sueldo íntegro de su empleo»

Del «Diario Oficial» de Guerra: «Acordado por el Gobierno de Su Majestad abordar la reorganización de los servicios del Estado, con decidido propósito de introducir en ellos todas las economías que permita su eficacia, se producirá el hecho, tanto en la Administración central como en la regional y en los Cuerpos y establecimientos, de sobrante de personal, que sea de aplicación en actividades por intensificar de la vida nacional, para las que, a su tiempo, se requiera el patriótico concurso del personal que integra los cuadros de mando en todas sus jerarquías; pero como no sería justo que la corrección de deficiencias orgánicas o de plantillas desproporcionadas significase intranquilidades ni perturbaciones para quienes no son responsables de aquéllas y vienen prestando sus servicios con la mayor abnegación y celo, se resuelve:

Primero. Los jefes, oficiales y asimilados que resulten sobrantes de un Cuerpo, Centro, organismo o departamento del ramo de Guerra, por supresión o reorganización del mismo, y forman parte en la plantilla quedará en situación de «excedentes, con el sueldo entero de activo correspondiente a su empleo», sin poder ser destinados como forzosos en tanto exista personal sobrante de la plantilla en su empleo y Arma, teniendo derecho preferente para ser colocados con ocasión de vacante en cualquier destino de su empleo, que no sea de concurso, y de la plantilla de su Arma o Cuerpo, que exista en la localidad donde radicase el organismo suprimido o reformado. Igualmente les será de aplicación los beneficios de la ley de 7 de Julio de 1922. (C. L. núm. 249).

Segundo. La mencionada situación de excedente con sueldo entero no puede ser solicitada por ningún jefe u oficial, pasando a ella únicamente los que, a juicio de los jefes de los Centros, Cuerpos o dependencias, daban cesar de prestar servicio en ellos por resultar sobrantes de sus plantillas, haciendo al efecto la correspondiente propuesta a este ministerio. Pedrán, mientras permanezcan en dicha situación, y en forma idéntica a los demás jefes y oficiales del Ejército, acudir a los concursos que se convengan para cubrir destinos que reglamentariamente tengan esa forma de proveerse.

Tercero.—El beneficio de preferencia para destino dentro de la misma localidad se solicitará por una sola vez y en el mismo mes en que sean baja, mediante papeleta en la que se relacione, por orden de preferencia, los que se desean servir. El que dejare de cursar dicha papeleta en el plazo señalado perderá los indicados beneficios. Cuando se trate de un Cuerpo u organismo suprimido en una localidad donde no hubiera otro similar en que poder servir, el derecho de preferencia señalado podrá ejercitarse para cualquier otra plaza o guarnición.

Quarto.—El mencionado derecho se perderá por pase voluntario o forzoso del jefe u oficial a las situaciones de reemplazo, disponibilidad o supernumerario sin sueldo. También se dejará de aplicar al correspondiente destino forzoso en África; al cursar reglamentariamente papeleta solicitando destino a otra guarnición, y, finalmente, por hallarse incluido en los preceptos de la Real orden de 12 de Noviembre de 1924 (C. L. número 454).

Quinto. La reclamación y abono de los haberes de los jefes, oficiales y asimilados a quienes beneficie esta disposición se hará en la misma forma que se practica hoy con el personal que se halla en situación de disponible con aplicación al capítulo I, artículo único de la sección cuarta del vigente presupuesto.»

La vida cara

Unos carniceros quieren subir el precio de la carne

(Conferencia telefónica)

20, a la 1 md.

San Sebastián.—Los carniceros han pedido al gobernador permiso para elevar el precio de la carne y el gobernador se ha opuesto rotundamente habiendo encargado a la Junta provincial de Abastos que informe sobre el asunto.

EXTRANJERO

Ha sido condenado un diputado por respetar la ley seca

(Conferencia telefónica)

20, a las 1 m.

Washington.—El diputado señor Langrey ha salido hacia Atlanta, donde estará recluido durante dos años por haber infringido la ley seca.

La segunda entrevista anglo-italiana termina desfavorablemente

Londres.—La segunda jornada de las negociaciones angloitalianas sobre la liquidación de la deuda de guerra de Italia con la Gran Bretaña ha terminado bajo una impresión netamente desfavorable.

Aunque los negociadores de ambos países han tenido hoy dos reuniones plenarias, no han conseguido ponerse de acuerdo sobre la fijación del total a que asciende la deuda italiana.

Así se explica la corta duración de la entrevista que tuvieron en la Tesorería los señores Churchill y conde Volpi.

Parece que no es extraña a la atmósfera de pesimismo que predomina hoy en el seno de la Delegación italiana la cuestión del depósito de oro remitido al Banco de Inglaterra por Italia en 1925, en garantía del primer empréstito de 180 millones de libras concedido a Italia.

Los técnicos volverán a reunirse en la Tesorería, y tienen instrucciones de sus jefes de esforzarse en llegar al arreglo de la diferencia.

Ha quedado resuelta bajo la presidencia del señor Rameck

Viena.—El Consejo Nacional ha elegido hoy, por 80 votos contra 56, al nuevo Gobierno con arreglo a la lista presentada por los cristianos sociales.

El nuevo Gabinete lo preside el presidente dimisionario señor Rameck quien se ha encargado, además de la cartera de Negocios extranjeros; ocupando las de Hacienda y Agricultura los señores Kollman y Thalobr.

Los demás departamentos los desempeñan los mismos titulares que en el anterior Gabinete.

Un incendio destruye los almacenes y Fábrica de Tabacos de Pola

Pola.—Un violento incendio ha destruido los almacenes de la Fábrica de Tabacos, causando daños por valor de 25 millones de liras.

El fuego ha destruido dos millones de kilogramos de tabaco.

Las autoridades han abierto una investigación acerca de las causas del siniestro.

Muerte del compositor Tosselli

Florenca.—Ha fallecido el músico violinista Tosselli, esposo que fué de la ex-princesa Luisa de Sajonia. Su momentánea celebridad se debió principalmente al escándalo producido por su fuga con la ex-princesa. Una «Serenata», en boga desde aquel momento, es la única obra que ha circulado por el mundo musical debida a la pluma de ese músico.

Las oposiciones al Magisterio

Una Real orden

(Conferencia telefónica)

20, a la 1 md.

Madrid.—El ministro de Instrucción pública ha dictado una Real orden complementaria y aclaratoria acerca de las oposiciones al Magisterio.

Dispone que los ejercicios se califiquen separadamente como dispone el artículo 22 de la Real orden de la convocatoria.

Advierte también que no se admitirá la renuncia a los jueces fuera del plazo que marca una disposición de 21 de Junio de 1925 referente al asunto.

Rifa de la Protectora

Número premiado el día

19 de Enero

177

EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL ÚLTIMO, SEÑOR D. José Llovera Cubells INGENIERO DE CAMINOS que falleció en Madrid el día 21 de Diciembre último habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica (Q. E. P. D.) Se aplicarán todas las misas que se celebren, cada media hora, desde las ocho hasta las doce, en el altar de la Virgen de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé-Santa María, mañana 21 del actual. Sus hijos doña Amparo y don Vicente; hijos políticos don Joaquín Olaigübel y doña Rosa Seiquer; nietos, hermanos, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes: Invitan a sus amigos a estos cultos, rogándoles lo tengan presente en sus oraciones, por lo que les anticipan la expresión de su sentimiento. Murcia 20 de Enero de 1926.

El Consejo de ministros acuerda establecer la Escuela Administrativa de la Armada y su instalación en Cartagena

Unos socios del Casino de Madrid se proponen regalar a Sánchez Guerra un paraguas por suscripción popular

El regreso de Estella

Madrid.—En el expreso de Andalucía regresó esta mañana a la corte el general Primo de Rivera.

Le acompañaba nuestro embajador en París, señor Quiñones de León.

Despacho del Presidente

Madrid.—Desde la estación se dirigió Estella en automóvil al ministerio de la Guerra, en donde después de cambiar de traje despachó con los ministros de Hacienda e Instrucción y Guerra y otras personalidades.

Visitas en los ministerios

Madrid.—Esta mañana se entrevistó en el ministerio de Instrucción pública con el director general de primera Enseñanza, una Comisión de maestros.

Los comisionados pidieron se dé vitalidad al Colegio de Huérfanos del Magisterio y se tramiten con rapidez determinados expedientes para legalizar diversas aspiraciones de la clase.

El ministro de Fomento recibió la visita de una Comisión de Tobarra que solicitó la ejecución de obras de ampliación en la estación de Tobarra, para satisfacer las necesidades de la riqueza agrícola de aquella región.

Al ministro de Hacienda le visitaron los gobernadores de Navarra y Valencia, el presidente del Consejo Superior de Cámaras de agentes de Bolsa y una Comisión de propietarios de la provincia de Murcia.

Estos últimos le manifestaron que, comprendiendo la necesidad de nivelar el Presupuesto y de obtener para ello los indispensables recursos, habían concurrido a verán bien los recientes decretos, estimando muy justos cuantos medios coercitivos tendían a obtener declaraciones verdaderas del valor de las fincas.

El alcalde de Zaragoza y el interventor de aquel Ayuntamiento se entrevistaron con el ministro de Gracia y Justicia y director general de Penales, para hablarles de asuntos de interés local.

Declaraciones de Bergamín

Madrid.—El LIBERAL de hoy publica unas interesantes declaraciones del exministro don Francisco Bergamín acerca de los proyectos tributarios.

Estima que éstos, en vez de procurar corregir y enmendar los vicios antiguos, vuelven al régimen ya gastado de declaraciones del amillaramiento.

Censura este criterio y hace amplias observaciones para razonarlo.

Disposiciones de Fomento

Madrid.—La «Gaceta» de hoy publica la siguiente real orden de Fomento:

Los directores de Granjas y Estaciones agropecuarias remitirán en el plazo de un mes, que comenzará a contarse desde la publicación de esta disposición, una Memoria donde se haga constar:

Primero.—Planos de edificios dedicados a ganadería.

Segundo.—Capacidad ganadera de la finca.

Tercero.—Problema que afecta a la ganadería en su término respectivo, estudio del mismo y forma de resolverlo.

Cuarto.—Ganadería existente en la actualidad

Recompensa merecida

Madrid.—En el Consejo de ministros que tendrá lugar esta noche, se acordará la concesión de una recompensa al marqués de Valdecilla, generoso donante de un millón de pesetas a la Universidad Central.

La recompensa no podrá consistir, como se ha anunciado, en la Cruz de Alfonso XII, porque el preclaro varón ostenta ya esta condecoración.

Los acuerdos del Consejo de ministros

Madrid.—El Consejo de ministros terminó a las diez de la noche. A propuesta del ministro de Marina se aprobó un real decreto sobre el cambio de plan para el ingreso en el Cuerpo administrativo de la Armada. Igualmente convocando a 15 plazas para el primero de Septiembre y reabriendo la Escuela de dicho Cuerpo con residencia en Cartagena, teniendo en cuenta las condiciones de esta población y el haber tenido ya anteriormente dicho centro.

El ministro de la Guerra dio cuenta de los expedientes de propuestas de ascensos por méritos de campaña y el Consejo las examinó en principio para seguir después estudiándolas con detenimiento.

El de Estado informó a los consejeros de las notas diplomáticas recibidas y de las respuestas que han de darse.

Se designó a la persona que ha de representar a España en la Conferencia del Desarme.

También dio cuenta de haberse reintegrado el vicealmirante Magaz a su cargo de representante de España en la Comisión aérea y de navegación de Ginebra.

También informó a sus compañeros de la próxima reunión del Consejo de organización internacional del Trabajo en Ginebra.

A propuesta del de Fomento se designaron 293 millones para la deuda ferroviaria, aplicándose el setenta por ciento a la adquisición de material.

Antes de comenzar a ocuparse el Consejo de los asuntos administrativos, el presidente informó de su viaje con el rey a Jaén, dando cuenta de las manifestaciones de confianza de que había sido objeto por parte del monarca.

El Consejo estimó que la actitud de don Alfonso con el general Primo de Rivera no solo es un motivo de satisfacción personal para el presidente pues aparte de ello significa también una prueba de confianza y compensación de confianza con su Gobierno.

Primo de Rivera informó a los ministros de las manifestaciones populares de cariño de que había sido objeto el rey en este viaje.

Aunque se esperaba que el ministro de Instrucción Pública diera cuenta al Consejo de su entrevista celebrada con el conde de Gimeno acerca de su visita a la Universidad de Barcelona, nada dijo de este asunto.

El ministro de Estado anunció a los consejeros la llegada a Gibraltar del capitán inglés Gordon Cannig.

El Consejo invirtió la mayor parte del tiempo en la discusión del decreto creando la Escuela Administrativa de la Armada, mayormente por la población a que habrá de otorgarse, pues había muchas que lo tenían solicitado.

Los ministros tuvieron que conocer y estudiar las razones que aportaban todos y finalmente se le adjudicó a Cartagena por entender que reunía mejores condiciones y por haberla ya tenido anteriormente.

El 70 por 100 de los 293 millones de la deuda ferroviaria para la adquisición de material, se distribuirá en la siguiente forma:

Locomotoras, 250. Furgones, 9. Coches de viajeros, 300. Se abrirá un concurso en el plazo de tres meses.

El ministro de Estado dijo también que se había recibido un exclusivo telegrama de Buenos Aires alentando al Gobierno español para la ejecución del anunciado raid aéreo y felicitando al comandante Franco.

Los vitivinicultores y el Consejo de la Economía

Madrid.—El Consejo de la Economía Nacional se reunió hoy en la Presidencia para estudiar los problemas de los vitivinicultores.

Presidieron Primo de Rivera, el vicepresidente señor Castedo y el general Gómez Núñez.

De 182 representantes que tiene el Consejo, asistieron más de un centenar.

Figuraban entre los asistentes los principales elementos del comercio y de la industria.

El jefe del Gobierno pronunció un discurso resaltando la importancia de la riqueza vitícola y de las ventajas que puede producir la unión que se sentirán pronto.

Después se trasladó el marqués de Estella a su despacho.

El discurso de Primo de Rivera

Madrid.—La reunión del Consejo de la Economía Nacional fué secreta. En la Presidencia facilitaron el discurso impreso pronunciado por el general Primo de Rivera ante los reunidos.

Empezó haciendo una labor de examen y de información acerca del estado de los intereses económicos de la producción del país y de la misión del Consejo de la Economía Nacional. Expuso después el criterio del Gobierno acerca de este organismo y los

finés que el Gobierno perseguía al crearlo.

Excitó a todos sus miembros para que resquebrajen en justicia y con rapidez el problema de los vitivinicultores.

Lo de la Universidad de Barcelona

Madrid.—El ministro de Instrucción pública celebró una extensa conferencia con el señor Gimeno, quien le dio cuenta de sus gestiones en Barcelona.

Gimeno le hizo una síntesis del informe escrito que ha de entregarle como resultado de la visita de inspección girada a aquella Universidad por encargo del Gobierno para depurar cierto incidente allí ocurrido.

Callejo dará cuenta de este informe en el próximo Consejo de ministros que se celebre.

A los expresidentes se les invita al banquete real

Madrid.—Siguiendo la costumbre se han cursado invitaciones a los expresidentes del Consejo para que asistan al banquete que se celebrará el día 23 en Palacio con motivo del santo del rey.

Los vuelos del comandante Franco

Madrid.—Siguiendo la costumbre se han cursado invitaciones a los expresidentes del Consejo para que asistan al banquete que se celebrará el día 23 en Palacio con motivo del santo del rey.

Esperando a los aviadores

Huelva.—Desde la una de la tarde un inmenso gentío espera la llegada del comandante Franco y de los aviadores que le acompañan.

Poco antes de la hora señalada para la llegada, se elevaron catorce aparatos que estuvieron evolucionando sobre la ciudad.

Después salieron hacia alta mar donde encontraron el aparato del comandante Franco y la escuadrilla que le acompañaba.

En el público reinaba una enorme expectación. A las dos de la tarde aterrizaron los aparatos.

Fuó un momento de gran emoción. El público aplaudió frenéticamente; las músicas tocaron y las campanas de todas las iglesias fueron echadas al vuelo.

El "Alcedo", hacia Cabo Verde

Madrid.—El ministro de Marina ha recibido un radiograma lanzado desde el «Alcedo», en el que se le comunica que sale de Las Palmas con dirección hacia Cabo Verde.

Otro radiograma ha sido emitido desde el vapor «Lezo», diciendo que sigue la ruta indicada.

Salida de Melilla

Melilla. A primera hora se trasladaron a la base de «Chifra» de Marchica el general Gómez Morato y otros «efes para despedir a los aviadores.

Los aviadores salieron para Huelva. Hasta Tres Forcas fueron escoltados por un aparato tripulado por el capitán Rubio.

La política griega

Ingenuas manifestaciones de un rey cesante

Roma.—Un periódico publica una entrevista celebrada por uno de sus redactores con el ex rey de Grecia, que se halla en Florencia.

Ha dicho el monarca cesante que si estuviera convencido de que su país no quiere la monarquía, él sería el primero en acatar la voluntad popular.

Nueva York.—«Chicago Tribune» dice que el dictador griego Panglos ha celebrado unas conferencias con los diplomáticos ingleses, acordando la acción común greco británica para en caso de que Turquía rebalse la frontera del Iraq y caiga sobre Mosul he ahí que parece seguro para la fecha en que termine la nieve.

El embajador de Alemania en París

París.—El embajador de Alemania ha visitado hoy al jefe del Gobierno.

Un vagón de baile

Londres.—Un ingeniero que acaba de cumplir 84 años, para celebrar este acontecimiento ha inventado un vagón de baile.

Lo ha enganchado en el expreso de Bristol.

«La Moda Práctica»

revista de modas más útil y económica. Se publica los días 5 y 20 de cada mes.

Precios suscripción: Murcia, 1.075 al mes. Provincias 2.25 trimestre. Crédito Público, 1 MURCIA

Redacción 425. TELEFONOS 63. Administración, 759

CRONICA DE MADRID Y PROVINCIAS

Después de robar en la casa del cura, quema los billetes y se suicida

Accidente ferroviario

Madrid.—En la estación del Paseo Imperial se ha desarrollado esta mañana un accidente ferroviario, a consecuencia del cual ha descarrilado un tren mercancías.

Doce vagones han quedado destrozados y un fogonero ha recibido queaduras graves.

Hay varios heridos más.

El temporal en Las Palmas

Las Palmas.—El temporal mejora notablemente. No obstante reina gran inquietud porque si se reprodujera ocasionaría la ruina de muchas familias.

Sábese que el sacerdote don Cefirino Hernández se hallaba en la cama cuando las aguas penetraron en su alcoba.

A nado logró llegar a la ventana y salir por ella, debiendo a esta circunstancia la salvación de su vida.

Se tienen noticias de varias víctimas. Los soldados zapadores continúan trabajando en la demolición de las casas declaradas ruinosas.

En Villa Terol estuvo a punto de ser destruida la iglesia de la Virgen del Pino, que se salvó merced al titánico esfuerzo del vecindario.

El final de un robo

Zaragoza.—Comunican de Langa que un ladrón penetró en el domicilio del cura párroco, don Miguel Palacios, amarrando y encerrando a éste y a su sirviente.

Después registró los muebles, arrojando de varios billetes de 500 pesetas, una cantidad en metálico y varios objetos.

Apercibido el vecindario, rodeó la casa para impedir la salida del ladrón. Este se hizo fuerte en el corralón, haciendo varios disparos sobre los sitiadores con ánimo de ahuyentarlos.

Al verse perdido, hizo en el corralón una hoguera y arrojó en ella los billetes y demás efectos robados, que fueron consumidos por el fuego.

Después se disparó un tiro en la sien, muriendo instantáneamente. Se ignora el nombre de este ladrón que tan desastrosa fin ha tenido.

Político de camarero

Fuente Ovejuna.—Se comenta apasionadamente el acuerdo adoptado por el Ayuntamiento, de protestar contra las frases pronunciadas el día 31 por el párroco en un sermón, agraviando a la Corporación municipal por no haber asistido sus componentes a la consagración del Corazón de Jesús.

Colección esto con la expulsión de un concejal amigo íntimo del párroco, decretada por el gobernador.

Los bienes de la Lulú

Barcelona.—El juzgado ha decretado el embargo de los bienes de Adela Lulú, por incumplimiento de sentencia recaída en un pleito seguido contra esta artista por una empresa teatral.

Noticias de Bilbao

Bilbao.—El ministro del Trabajo telegrafió al gobernador haciéndole saber el nombramiento de una comisión arbitral formada para resolver el conflicto metalúrgico planteado este verano.

En representación de los obreros actuará Largo Caballero. Durante la madrugada del sábado una tromba de agua descargó sobre los poblados de Bermeo y Mundaca.

El río Amézaga se desbordó. Las aguas penetraron en la iglesia del Convento de San Francisco, causando destrozos por valor de 90.000 pesetas.

Los marineros auxillaron a los frailes en el salvamento de objetos de gran valor, evitando la total destrucción de los mismos.

Las aguas han ocasionado daños en los almácenos y casas particulares. El gobernador ha dispuesto el envío de personal técnico para que valore los daños y dicte sobre las causas del desbordamiento.

Belmonte es futbolista

Sevilla.—El diestro Belmonte, que como se sabe se halla descansando en una finca de su propiedad, vino a Sevilla el domingo último para presenciar el partido entre el Real Betis y el Sevilla F. C.

Un amigo le preguntó acerca de sus planes. El trianero contestó que dependía de su estado de salud. Permanecerá en su finca hasta primeros de Abril, en cuya fecha marchará a tomar aguas a Marmolejo.

Si para Mayo se encuentra bien, reanudará la temporada taurina. Belmonte demostró durante el partido gran afición por el fútbol, aplaudiendo con entusiasmo las jugadas. El público también tributó al diestro una gran ovación.

Banquete a Cruz Conde

Sevilla.—Los jefes y oficiales de artillería de esta plaza obsequiaron con una comida íntima al gobernador civil señor Cruz Conde, que es comandante del Arma.

Noticias de Valencia

Valencia.—El juzgado militar ha elevado a planario el sumario seguido por el asesinato del presbítero don Juan Bautista Oliver, habilitado del Clero. Por esta causa fueron ya ejecutados dos encartados.

Se procesa al detenido en Torrente, Francisco Vélez y se pide el sobreseimiento para Fernando Ibáñez.

En la calle de Padilla se promovió de madrugada gran alarma a consecuencia de un disparo.

Acudieron los vigilantes nocturnos, hallando a un hombre en tierra, en un gran charco de sangre y a una mujer en situación de prestarle auxilio.

Conducido al Hospital, se le aplicó una herida de arma de fuego a la altura de la tetilla izquierda. Llámase Vicente Monsoli, casado con Josefa Romero Pérez.

Esta cuenta que salían de un baile cuando fueron agredidos por un desconocido.

Para evitar escándalos

San Sebastián.—El gobernador ha publicado un bando que tiende a impedir los escándalos que se promueven en los campos de fútbol durante la celebración de los partidos.

Pide el apoyo del público. Señala la multa en que incurrirán los contraventores y establece la asistencia de un agente de la autoridad que hará respetar las decisiones de árbitro.

Entierro del señor Bonilla San Martín

Madrid.—Esta mañana a las once se ha celebrado el entierro del señor Bonilla San Martín.

El duelo fué presidido por el ministro de Gracia y Justicia, en representación del Gobierno.

Además figuraban en la presidencia el doctor Pittaluga, el conde de López Muñoz, comisiones de catedráticos y todos los estudiantes de la Universidad.

El entierro constituyó una verdadera manifestación de duelo.

Entierro del inspector de Sanidad militar

Madrid.—Esta tarde a las cuatro se ha verificado el entierro del inspector de Sanidad militar de la primera región, don León Jiménez.

El cortejo fúnebre fué muy lucido.

Un Consejo de guerra

Madrid.—Esta mañana se ha reunido la Sala del Tribunal Supremo de Guerra y Marina, para ver y fallar el proceso seguido contra las hermanas Dolores y Rosa Maller, por el supuesto delito de insulto a la fuerza armada.

A las procesadas se les acusa de haber insultado a los somatenes, por cuyo delito se les pedía la pena de un año y un mes de prisión.

El fiscal estimó no estar demostradas las acusaciones que se les imputan. El defensor estuvo conforme con las apreciaciones del fiscal.

La causa quedó concluida para sentencia.

Un regalo a Sánchez Guerra

Madrid.—Entre los socios del Casino de Madrid ha surgido la idea de hacer una suscripción para regalar a Sánchez Guerra un paraguas.

Este acuerdo se comenta humorísticamente.

BOLETIN DE SUSCRIPCIÓN

Sr. Administrador de EL LIBERAL, Crédito Público, 1-Murcia D. calle de se suscribe a EL LIBERAL. (Fecha y firma) (MURCIA: Pts. 2 al MES. Provincias: Pts. 7'50 trimestre.

Enviando este boletín a la Administración de EL LIBERAL, se le obsequiará con un ALMANAQUE y se le servirá GRATIS, hasta fin de mes, empezando a contarse la suscripción desde el 1.º de Febrero.

Lo de la Unión Minera

Bilbao.—El Crédito de la Unión Minera recibe muchas adhesiones de sus acreedores a la fórmula de arreglo.

Notas palatinas

Visitas

Madrid.—Hoy visitaron a la reina nuestro embajador en Bruselas marqués de Villalbo con su esposa; la duquesa de Lerma, la marquesa de Urquijo y otras aristócratas.

El regreso de don Jaime

Madrid.—El próximo viernes en el expreso regresará a Madrid el infante don Jaime.

HOTEL NACIONAL MADRID GRAN CONCERTO Habitaciones, desde 7,50 pesetas. Pensión id. 20

SARNA Se cura cómodamente en 10 minutos sin baño, con el Sulfureto Caballero De venta en farmacias y droguerías.

OBSEQUIO DE LA Sociedad Nestlé Contra entrega de 25 etiquetas blancas de las que van pegadas en el bote de la HARINA LACTEADA NESTLE

SOCIEDAD NESTLE Gran Via Layetana, 41 BARCELONA Este obsequio será enviado libro de todo gusto y acompañado de un Bolefín de nuestro Concurso para la adjudicación de una muñeca de gran tamaño.

NOTA.—Queda bien entendido que las UNICAS etiquetas valaderas para el canje son las BLANCAS que van inmediatamente pegadas al bote, con exclusión de todos los demás prospectos y envolturas que acompañan al mismo.

El Liberal es el diario mejor informado y de mayor circulación de MURCIA y su región DOS EDICIONES DIARIAS

El Liberal es el diario mejor informado y de mayor circulación de MURCIA y su región DOS EDICIONES DIARIAS

Suscríbese a El Liberal 2 ptas. al mes

Teatros y Cines

TEATRO ROMEO

Compañía María Gamez. A las seis de la tarde, «La boda de Quinita Flores». A las diez de la noche, «El secreto de Lucrecia».

TEATRO ORTIZ

A las seis y diez de noche. Debut de Leonor Domínguez, bailarina del popular humorista Luis Esteso y la canzonetista de gran fama Luisita Esteso.

TEATRO CIRCO

Secciones de cinematógrafo. MEDIA LUNA Compañía Joaquín Fernández. Por la tarde de cuatro a nueve cine permanente.

